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Directora de Conaf suma 
críticas por mala gestión 
ante incendios forestales 
consecuencias. Cuestionamientos al liderazgo de María Teresa 
Huentequeo también salpican al delegado Eduardo Abdala. 

Juan Carlos Poblete González 
juancarlospobleteaustraltemuco.d 

iversas críticas han co- 

Du== a. surgir en 
contradela directorare- 

gional de laCorporación Nacio- 
nal Forestal (Conaf), María Te- 

resaHuentequeo, en los últimos 
días. 

Lo sucedido en los últimos 
días, en cuanto a la decisión de 
dar visto bueno a 400 quemas 
agrícolas entre viernes ysábado 
pese aquese sabía que seregis- 
trarían fuertesráfagas deviento 
puelche durantetodoel día do- 
mingo,es unerror más por par- 
te delorganismo estatal dirigido 
por Huentequeo, que eslicen- 
ciadaen Trabajo Social, asisten- 
tesocial y magíster en Docencia 
e Innovación Pedagógica. 

La mayoría de los conoce- 
doresdeltemaapuntan aquela 
dirección regional de Conaf no 
ha logrado conformar un equi- 
polosuficientemente capacita- 
do para enfrentar, de forma co- 
recta y coordinada, los incen- 
dios forestales en los últimos 
tresaños. 

Deacuerdoalasestadísticas 
oficiales deConaf; enlosúltimos 
diez años, en La Araucanía se 
han quemado374 mil 850 hectá- 
reas en incendios forestales. El 
problema es que, solo en los úl- 
timostresaños y bajolaadminis- 
tración de Huentequeo, se han 
quemado 186 mil 175, es decir, 
casiel 50%. Solo esteaño, la can- 

tidad de hectáreas afectadas por 
incendios en la Región superan 
las 50 mil, a pesar de que esla 
temporada con menos incen- 
dios (mil 195) desde 20172018. 

Expertos en elárea de ges- 
tión de riesgos y combate de in- 
cendios comentan a El Austral 
quelaciftamuestraquelaestra- 
tegía para controlar incendios 
enla Región está aldebe y reve- 
la una mala planificación de 
combate, comentando que la 
Región mantuvo la cantidad de 
brigadas de un verano para 
otro, en vezde aumentarlas, co- 
mon Biobío. 

Otro punto negativo para la 
dirección regional de Conafen 
La Araucanía fuelo ocurrido a 
inicios de este mes, cuando a 
pesar de que toda la informa- 
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MARÍA TERESA HUENTEQUEO ASUMIÓ COMO DIRECTORA DE CONAF ARAU- 
CANÍA EN ABRIL DELAÑO 2022, 

“La responsabilidad 
dela gestión de ella 
pasa po quienes la 
nombraron en el car- 
go”. 

Gloria Naveillán, 

diputada Distrito 22 

ción meteorológica apuntabaa 
que un incendio forestal estaba 
próximo allegara la Ruta 5 Sur, 
cercade Victoria, no se notificó 
oportunamente a Carabineros y 
ala concesionaria Ruta de La 
Araucanía, por lo quefinalmen- 
tese provocó congestión vehi- 
cular justo cuando el fuego ro- 
deólacarretera, antelocualde- 
cenas de personas vieron sus vi- 
dasen peligro y cuatro vehícu- 
los resultaron con daños por el 
fuego. 

Fuentes del Ministerio de 
Agricultura también apuntan a 
que Conafno ha supervisado 
correctamente la construcción 

decortafuegos en diversas co- 
munas, lo que también se de- 

  

muestra por el siniestro que 
destruyó zonas urbanas de Pu- 
rén y Vilcún, en 2023. 

PARLAMENTARIOS OPINAN 

Todoloanteriorsesumaala de- 
cisión de abrir una ventana pa- 
rarealizar quemas agrícolas du- 
rante el día viernes 21 y sábado 
22, a pesar de quese había pro- 
nosticado queel domingo 23 ba 
a haber viento puelche. 

“Cualquier persona con un 

ha existido una administración

deficiente”, sostuvoel diputado 
Henry Leal (UD). 

“Las quemas estuvieron 
suspendidas por muchos días 
en marzo y dieron unas horas 
para hacerlas, justo cuanto el 
pronóstico era malo, como pa- 
radejar alos agricultorescomo 
losmalos. Las quemas nosevan 
en pocas horas y ahora es fácil 
echarlelaculpaaellos. La direc- 
tora de Conaf está en su cargo 
por causas políticas y eso lo sa- 
bemos todos. Esta metida de 
patanotiene perdón”, lamentó 
la diputada Gloria Naveillán. 

“Creo que no hubo una co- 
ordinación efectiva entre Conaf 
y Senapred, no tomaron bien 
en cuenta lo delas quemas y el 
pronóstico del viento. La direc- 
tora tiene que decidir sobre es- 
10, pero también falló lacoordi- 
nación política del delegado 
presidencial”, manifestó porsu 
parte el diputado Miguel Mella- 
do(RN. 

“Si hubo gente que usó el 
fuego deformairrespc el 

    BOMBEROS DE LA SEGUNDA COMPAÑÍA HAZMAT REVISARON EL SECTOR. 

Vecinos de una villa 
aledaña al río Cautín 
reclaman por olores 
PREOCUPACIÓN. Llamaron a Bomberos 
tras varios días sintiendo fuerte hedor. 

reocupación existe enun 
Pesos delsec- 

tornororientedela ciudad 
de'Temuco, ante la presencia de 
un fuerte y desagradable olor 
queincluso obligó aactivar un 
operativo por parte de Bombe- 
ros. 

De acuerdo alos anteceden- 
tesrecopilados por El Austral, 
desdeel jueves dela semana pa- 
sada, vecinos dela Villa Don Joa- 
quín comenzaron a percibir un 

  

Elfuerteolorsehizoinsopor- 
table en horas de la noche del 
miércoles, por loquevecinos lla- 
marona Bomberos para que re- 
visaran la procedencia. Al lugar 
acudió un carro de la Quinta 
Compañía y launidad “H-2” dela 
Segunda Compañía, especializa- 
da en control de emergencias 
con materiales peligrosos. 

Los bomberos realizaron 
mediciones con instrumentos y 
constataron la presencia de va- 
  fuerteolora:   

domingo, eso no pasa por Co- 
af. Pero Conafsí podría haber 
tomado acciones para evitar 
queel fuego llegara a metros de 
Jaciudadde Traiguén estefin de 
semana, como ya había ocurri- 
do en febrero”, apuntó el dipu- 
tado Jorge Rathgeb (RN). 08 

pores provenientes de! 
El hedor era percibido con — posición orgánica, porlo queno- 

mayor fuerza porloshabitantes — tificaronala Municipalidad de 
delas decenas de casas ubicadas — Temuco paraquerevisenlaribe- 

radelrío paraencontrar la fuen- porcallelsladeChilos, la queco- 
lindaconlaribera delrío Cautín, 
especialmente durantelastardes 
y cuando corría viento prove-   niente del este. 

teexacta delosolores. 
Los vecinos sospechan de 

personas que botan residuos de 
pescaderías, cerca delrío.c 
 

 

  

  

mínimo de conocimi« sabe 

queuna quemaen predios agrí- 
colas no se apaga completa- 
mente en unas pocas horas. Por 
Jomismo, fue unerror autorizar
quemas (.) menossino secon- 
taban con los recursos para fis- 
calizar los 400 predios autoriza- 
dos”, sostuvo la senadora Car- 
men Gloria Aravena. 

“Todo lo que se ha hecho y 
se hizo en estos últimos días, se 
pudo haber hecho de manera 
distinta y mucho mejor, inde- 
pendiente dela causa delos in- 
'cendios. Tienen queasumir que 
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